



**jugend.
ernst.
nehmen.**

Die Jugendbeteiligung des
Marktes Postbauer-Heng.

Best Practice Spielplatz Talwiese

Situationsbeschreibung

Der Spielplatz Talwiese wurde, aufgrund eines Neubaus eines Rückhaltebeckens vorübergehend abgebaut. Während des Neubaus kam es verstärkt zu Anfragen bezüglich eines neuen Spielplatzes. Der Obst- und Gartenbau Verein Heng, sowie einige engagierte Bürger*innen gingen aktiv auf die Gemeinde Postbauer-Heng zu, um sich für einen naturnahen Spielplatz einzusetzen.

Vorgang

Diese Anfragen wurden über das Bauamt zu dem Jugendprojekt #jen – jugend.ernst.nehmen. getragen.

Daraufhin wurde eine vor-Ort-Begehung mit allen Beteiligten angesetzt. Mit dabei waren, engagierte Bürger*innen, Vertreter*innen aus dem Bauamt, Bürgermeister Horst Kratzer, Vertreter*innen aus dem Obst- und Gartenbau Verein Heng und die Jugendreferentin des Projektes #jen – jugend.ernst.nehmen.

Gemeinsam besprachen alle Beteiligten mögliche Vorgehensweisen und nächste Handlungsschritte. Jeder achtete darauf, dass sein Anliegen Gehör fand. Die Jugendreferentin Franziska Schmidt schlug vor, auch die Kinder und Jugendlichen, die den Spielplatz überwiegend nutzten zu befragen. Aufgrund der Pandemie wurde diese Befragung über ein persönliches Anschreiben und die Bitte selbstgemalte Bilder und Ideen einzusenden, durchgeführt.

Im Aktionszeitraum Anfang Mai 2021 wurden die Kinder persönlich per Brief angeschrieben und konnten Bilder einreichen. Die Briefe wurden an Kinder rund um den ehemaligen Spielplatz Talwiese versendet. Außerdem wurde ein Text ins Mitteilungsblatt gesetzt.

Die Aktion war ein voller Erfolg. Mehrere Familien gaben Rückmeldungen mit gezeichneten Bildern, über Telefon, Brief oder persönliche Gespräche.

Nachdem die Bilder eingegangen waren, wurden diese von der Sachbearbeiterin des Projektes, Daniela Schmidt, ausgewertet. Dies geschah anhand der Zeichnungen und Beschriftungen der jeweiligen Spielgeräte. Die weitere Planung übernahm im Anschluss der Obst- und Gartenbau Verein Heng, sowie die zuständigen Mitarbeiter im Bauamt.

Im Anhang finden Sie ausgewählte Gemälde der Kinder, sowie Fotos der Umsetzung.

Franziska Schmidt

Jugendreferentin für
das Jugendbeteiligungsprojekt
jugend.ernst.nehmen

ANSCHRIFT

Centrum 3
92353 Postbauer-Heng

TELEFON

09188 9406-47

HANDY

0170 9176083

E-MAIL

franziska.schmidt@
postbauer-heng.de

Daniela Schmidt

Sachbearbeiterin für
das Jugendbeteiligungsprojekt
jugend.ernst.nehmen

TELEFON

09188 9406-48

E-MAIL

daniela.schmidt@
postbauer-heng.de

#jen_pohe

 **Schreib uns**
0170 9176083

 **Folge uns auf Insta**
@jen.pohe

 **Klick dich rein**
postbauer-heng.de/jen

Gefördert durch:



aufgrund eines Beschlusses
des Deutschen Bundestages

